

Stadt Bergisch Gladbach
Der Bürgermeister
Federführender Fachbereich
Stabsstelle Gleichstellungsstelle

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0642/2023
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Soziales, Wohnungswesen, Demografie und Gleichstellung von Frau und Mann	30.11.2023	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Gleichstellungspolitische Informationen

Inhalt der Mitteilung:

1. Leitbild und Handlungsempfehlungen gegen sexuelle Belästigung am Arbeitsplatz

Im Jahr 2020 wurde auf Initiative der Gleichstellungsbeauftragten der Arbeitskreis „Grenzen setzen“ gegründet. Die Mitglieder bestehen aus Vertreterinnen und Vertreter des Personalrates, der Beschwerdestelle nach dem AGG, und der Personalabteilung. Gemeinsam mit Beschäftigten aus der Verwaltung und externer Unterstützung erarbeitete der Arbeitskreis ein Leitbild für ein diskriminierungsfreies Arbeiten. Zudem erstellte er einen Handlungsleitfaden. In diesem finden Betroffene Unterstützung für die ersten Schritte sowie interne und externe Ansprechpersonen. Von besonderer Bedeutung ist zum einen, dass die Allgemeine Frauenberatungsstelle für den Rheinisch Bergischen Kreis und der SKM Köln als externe Beratungsstellen gewonnen werden konnten. zum anderen ist hervorzuheben, dass Leitbild und Handlungsleitfaden den Beschäftigten auch in leichter Sprache und für die Mitarbeitenden, die keinen Zugriff auf das Internet haben, als Flyer zur Verfügung stehen. Leitbild und Handlungsleitfaden stehen im Intranet auf der Seite „Grenzen setzen“ zur Verfügung und sind dieser Vorlage als Anhang beigefügt.

2. Aktionstage gegen Gewalt an Frauen vom 20.11. bis zum 29.11.2023

Vom 20.11. bis 29.11. werden zum dritten Mal Aktionen gegen Gewalt an Frauen von verschiedenen Kooperationspartner*innen und der Gleichstellungsstelle veranstaltet. In diesem Jahr geht es wieder darum, Zeichen gegen Gewalt zu setzen, und Frauen und Mädchen zu empowern. Auch in diesem Jahr ist es erneut gelungen, viele Kooperationspartner*innen für die Veranstaltungen zu gewinnen. Hervorzuheben ist zum einen die Unterstützung durch den AK Mädchen und den dort vertretenen Initiativen. Diese haben es an verschiedenen Tagen geschafft, das Thema einzubringen und Freiräume für Mädchen im gesamten Bereich des RBK zu schaffen.

Zu den einzelnen Veranstaltungen wird auf den beiliegenden Flyer verwiesen. Ein Rückblick wird in der Sitzung mündlich gegeben werden.